

学生団体いきものずかんの活動について

今若舞・崎村真優・井口菜穂・黒岩丈竜・十都祐真・八木千緩
(兵庫県立大学 EHC 学生団体 いきものずかん)

はじめに

いきものずかんは兵庫県立大学環境人間学部エコ・ヒューマン地域連携センター (EHC) に所属する学生団体です。将来の自然環境を守る担い手を増やしていくために子どもたちが自然環境に興味を持ち、自然を好きになるきっかけをつくることを目的として活動しています。子どもを対象とした環境教育を中心に環境に関するイベントへの参加や海岸清掃など幅広く活動を展開しています。

2020年度は新型コロナウイルス感染症の影響で例年通りの活動が難しい1年でした。そのため、2019年度までの活動と2020年度の活動を紹介します。



写真1 いきものずかんメンバー (2020年10月白浜海岸清掃参加者のみ)

活動例①青空紙芝居

青空紙芝居は2019年度に開始した活動です。姫路城近くの家老屋敷跡公園で紙芝居の読み聞かせを行います。2020年度は感染症の影響により、実施することができませんでした。



写真2 2019年度の青空紙芝居 (読み聞かせ後のクイズ) の様子

活動例②エコフェス

エコフェスは、兵庫県立大学姫路環境人間キャンパスの学園祭です。エコフェスでは、大学生だけでなく子どもたちも大学を訪れます。いきものずかんは教室で紙芝居の読み聞かせや折紙、ぬり絵を実施します。青空紙芝居と同じく、2020年度は実施することができませんでした。



写真3 2019年度のエコフェス (ぬり絵) の様子

活動例③ひょうごユース eco フォーラム

ひょうごユース eco フォーラムは、環境に関する活動を行う方々と意見交換をするイベントです。2019年度は団体として参加・発表しただけでなく、学生スタッフとして企画や運営に携わったメンバーもいました。2020年度はオンライン開催となりました。いきものずかんは団体紹介動画を制作し、参加しました。

活動例④動画制作

動画制作は2020年度に開始した活動です。活動に使用している紙芝居の読み聞かせ動画などを制作しました。感染症の影響により自宅で過ごす時間が増えた子どもたちを主な対象とし、自宅でも楽しみながら学んでもらうことを目的とした活動です。動画共有サイト「YouTube」でいきものずかんのチャンネル「兵庫県立大学 学生団体いきものずかん」を開設し、制作した動画を投稿しています。

また、団体紹介動画を制作して大学内外のオンラインイベントに参加しました。例えば「兵庫県立大学環境人間学部オンラインオープンキャンパス2020」や、前述のとおり「第2回ひょうごユース eco フォーラム」に参加しました。

活動例⑤白浜海岸清掃

白浜海岸清掃は2020年度に開始した活動です。姫路市にある白浜海岸のごみ拾いを月1回程度行います。例年通りの活動が難しいことから、子どもたちに教えている環境を守るための行動を団体の活動として実践したいと考えて活動を始めました。2020年度は感染症の影響により、9月から11月までの3回のみの実施となりました。



写真4 2020年11月の白浜海岸清掃で拾ったごみ(分別後)

活動を通して学べること

いきものずかんの活動では、様々なことを学ぶことができます。その1つが「伝え方」です。子どもへの環境教育や他団体の方への活動紹介を通して、様々な立場の方へのわかりやすい伝え方を学ぶことができます。また、2020年度は新しい活動を実施するための計画力や行動力を例年以上に身につけることができました。思うように活動ができずに悔しい思いをしたこともありましたが、自分たちにできることを模索しながら例年とは違う活動を展開することができた1年でもありました。